

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan temuan penelitian yang mengkaji dan mencari bukti upaya pemecahan permasalahan penelitian, maka dapat disimpulkan yaitu Program Keluarga Harapan (PKH) sudah termasuk kategori efektif dalam upaya pengentasan kemiskinan. masing-masing indikator efektivitas program PKH menjelaskan Input dan Proses termasuk kategori termasuk dalam kategori efektif, sedangkan output dan produktivitas masih dalam kategori cukup efektif. sehingga dapat diartikan belum sepenuhnya efektif mengentaskan kemiskinan bagi keluarga penerima manfaat (KPM) di Kecamatan Bulakamba Kabupaten Brebes. Dari lima sasaran yang ingin di capai PKH, baru dapat mencapai dua sasaran yaitu peningkatan taraf hidup keluarga penerima manfaat melalui akses layanan pendidikan, kesehatan dan mengurangi beban pengeluaran dan meningkatkan pendapatan keluarga miskin dan rentan.

Ditengah kehidupan masyarakat saat ini masih terjadi kesenjangan sosial ekonomi dan angka kemiskinan, belum semua keluarga penerima manfaat mengalami perubahan perilaku dan kemandirian dalam mengakses layanan kesehatan dan pendidikan serta kesejahteraan sosial, sebaliknya masih tergantung pada pemerintah. Pencapaian output dan produktivitas Program PKH yang berbentuk peningkatan kualitas hidup, kecukupan kebutuhan pokok, akses pendidikan, kesehatan dan ekonomi dapat ditentukan oleh faktor usia dan

pendidikan. Tujuan pengentasan kemiskinan yang belum tercapai diantaranya akses kesejahteraan sosial dan ekonomi melalui manfaat produk dan jasa keuangan formal kepada keluarga penerima manfaat belum terealisasi yang disebabkan faktor kemiskinan ekstrim yang menyebabkan pendapatan keluarga belum mencukupi kebutuhan keluarga, bahkan pengeluaran lebih besar dari pada pendapatan keluarga. Masih rendahnya latar belakang pendidikan masyarakat juga belum memenuhi kualifikasi untuk mengakses mata pencaharian atau pekerjaan formal yang memberikan upah yang lebih layak untuk memenuhi kebutuhan keluarga.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan penelitian, maka dapat diajukan beberapa saran sebagai berikut:

1. Perlu dilakukan upaya untuk lebih menumbuhkan kemandirian keluarga penerima manfaat dengan mengelola bantuan sosial PKH secara bijak sesuai dengan peruntukannya.
2. Memperkuat edukasi kepada keluarga penerima manfaat tentang akses usaha ekonomi yang dapat membantu pendapatan keluarga sehingga tercipta ketahanan ekonomi yang kuat.
3. Perlunya pemberdayaan ekonomi melalui pemberdayaan ekonomi mikro yang dapat menjadi tambahan sumber pendapatan masyarakat.